

Efemérides de septiembre

Última actualización: Lunes, 10 Mayo 2021 12:23

Visto: 2073

1 de septiembre

1851. Las autoridades españolas ejecutan al dirigente anexionista Narciso López, protagonista de varios intentos armados, encaminados a lograr la dominación de Cuba por los Estados Unidos.

2 de septiembre

1958. Son asesinados por sicarios de la dictadura los revolucionarios Nieves Morejón, natural de Cabaiguán y José Regino Sosa Cañizares, natural de Sancti Spíritus.

1960. Aprobada la Primera Declaración de la Habana por la Asamblea Nacional General del Pueblo.

1965. Comienza con 6000 alumnos, el curso escolar en la formadora de maestros primarios "Manuel Ascunce Domenech" en Topes de Collantes, Trinidad, en el edificio que fuera sanatorio antituberculoso.

1983. Celebrado el acto nacional de graduación del primer contingente médico rural, Manuel Piti Fajardo, en Sancti Spíritus.

3 de septiembre

1820. Editan en Trinidad el primer número del periódico Corbeta Vigilante. Pronto cambió su nombre por el de Correo Semanal-Marítimo de Trinidad. Se editaba en la imprenta Cristóbal Murtra.

1895. Las fuerzas del mando de los generales Antonio y José Maceo, obtienen en el Jobito, Oriente, una gran victoria sobre los españoles.

5 de septiembre

Día de la Marina de Guerra Revolucionaria: El 5 de septiembre de 1957 en colaboración con el Movimiento 26 de Julio, oficiales de la marina "condujeron a sus fuerzas en una rebelión". Como parte de una acción coordinada a nivel nacional contra la dictadura batistiana, el levantamiento fue aplastado rápidamente, y 39 combatientes revolucionarios fueron asesinados por las fuerzas batistianas. Además, los trabajadores de la ciudad se habían unido a la batalla en las calles.

1879. José Martí sale deportado por las autoridades españolas.

1956. La Federación Estudiantil Universitaria ratifica el Pacto de México suscrito por Fidel Castro y José Antonio Echeverría.

1958. Cae prisionero Arturo Cabrera Concepción, natural de Cabaiguán, quien se había alzado en armas contra la tiranía. Lo torturan y asesinan en el cuartel de Sancti Spíritus.

6 de septiembre

1896. Tropas cubanas al mando del General Serafín Sánchez asaltan y

Efemérides de septiembre

Última actualización: Lunes, 10 Mayo 2021 12:23

Visto: 2073

toman el Condado, en Trinidad.

8 de septiembre

Día Internacional de la Alfabetización: Desde 1966, se celebra el Día Internacional de la Alfabetización, una fecha, proclamada por la UNESCO, que tiene como fin conmemorar y destacar el derecho a la educación, además de reflexionar sobre los avances conseguidos y afrontar desafíos futuros en la lucha contra el analfabetismo, busca recordar que un mundo alfabetizado no es simplemente un mundo en donde la población sabe leer y escribir, sino uno en el que el potencial humano ha sido liberado y puesto al servicio del progreso. El Día presenta a los gobiernos, instituciones educativas y a la sociedad civil con una oportunidad ideal para hacer un balance de la lucha contra el analfabetismo.

1896. Tropas cubanas al mando del General Serafín Sánchez asaltan y toman el Condado, en Trinidad.

1943. Los nazis asesinan al periodista checoslovaco Juluis Fuick, luchador revolucionario.

10 de septiembre

1944. Nace en Sancti Spíritus Israel Martín Martín. En 1963 se incorporó a la LCB y murió en combate el 8 de mayo de 1964.

1957. Combate de Pino de Agua: primera victoria del naciente Ejército Rebelde.

12 de septiembre

1933. El líder revolucionario Antonio Guiterras asume el cargo de Secretario de Gobernación del "Gobierno de los 100 días".

1960. Muere en la lucha contra bandidos el combatiente del Ejército Rebelde de Yaguajay Obdulio Morales Torres.

15 de septiembre

1922. Muere asesinado el doctor Rudesindo García Rijo, nacido en Sancti Spíritus y se graduó de médico en París.

16 de septiembre

Día Internacional de la Preservación de la Capa de Ozono: En 1994, la Asamblea General de las Naciones Unidas proclamó el 16 de septiembre Día Internacional de la Preservación de la Capa de Ozono, en conmemoración del día en que en 1987 se firmó el Protocolo de Montreal relativo a las sustancias que agotan la capa de ozono (resolución 49/114 de 19 de diciembre). La capa de ozono, un frágil

Efemérides de septiembre

Última actualización: Lunes, 10 Mayo 2021 12:23

Visto: 2073

estrato gaseoso, filtra la luz solar e impide que los efectos nocivos de la radiación ultravioleta se manifiesten en la superficie de la Tierra, con lo que contribuye a preservar la vida en el planeta.

1960. Se constituye la Federación de Mujeres Cubanas en Sancti Spíritus. Es elegida presidenta la compañera Dulce Jiménez Caruz.

19 de septiembre

Día del Trabajador Civil de la Defensa: El Sindicato Nacional de Trabajadores Civiles de las FAR (SNTC-FAR) en el IV Congreso, efectuado en 1983, instituyó el 19 de septiembre como el Día del Trabajador Civil de las FAR. Precisamente ese día, pero de 1971, se celebró el Congreso Constitutivo del SNTC-FAR, con la presencia del ministro de la institución, General de Ejército Raúl Castro Ruz. Luego, en el Congreso Constitutivo efectuado el 12 de noviembre del 2001, se acordó mantener esa fecha como Día del Sector. A partir de entonces, se denomina Sindicato Nacional de Trabajadores Civiles de la Defensa.

1933. Crean en Yaguajay la Unión Sindical de Obreros y Campesinos.

1946. En Yaguajay por primera vez accedía al cargo un comunista: José Manuel Ruiz Rodríguez, Joseíto, hombre combativo y honesto, activo defensor de los más pobres y de toda causa noble.

21 de septiembre

Día Internacional de la Paz: En el año 1981, LA Asamblea General de las Naciones Unidas declaró que el día de la apertura de su período ordinario de sesiones en septiembre sería «proclamado y observado oficialmente como Día Internacional de la Paz, y dedicado a conmemorar y fortalecer los ideales de paz en cada nación y cada pueblo y entre ellos». El 7 de Septiembre de 2001, la Asamblea General decidió que, a partir del 2002, el Día Internacional de la Paz será observado cada 21 de septiembre, fecha que se señalará a la atención de todos los pueblos para la celebración y observancia de la paz. Declaró que «el Día Internacional de la Paz se observará en adelante como un día de cesación del fuego y de no violencia a nivel mundial, a fin de que todas las naciones y pueblos se sientan motivados para cumplir una cesación de hostilidades durante todo ese Día». También invitó a todos los Estados Miembros, a las organizaciones del sistema de las Naciones Unidas, a las organizaciones regionales y no gubernamentales a conmemorar de manera adecuada el Día Internacional de la Paz realizando, entre otras cosas, actividades educativas y de sensibilización de la opinión pública, y a colaborar con las Naciones Unidas en el establecimiento de una cesación del fuego a nivel mundial

27 de Septiembre

Día Internacional del Turismo: En septiembre de 1979, la Asamblea General de la Organización Mundial del Turismo (OMT - agencia especializada de las Naciones Unidas), durante su tercer periodo de sesiones, que celebró en Torremolinos (España), decidió instituir el Día Mundial del Turismo. Las celebraciones comenzaron al año siguiente, el 27 de septiembre de 1980. Esa fecha se eligió para que coincidiera con el aniversario de un hito importante en el turismo mundial: la aprobación de los Estatutos de la OMT el 27 de septiembre de 1970. Ese día de finales de septiembre es particularmente apropiado porque coincide con el final de la temporada alta de vacaciones del hemisferio norte y el comienzo en la mitad sur del globo.

1924. Nace en Jatibonico, Sancti Spíritus, el combatiente revolucionario cubano Antonio Darío.

28 de septiembre

Fundación de los CDR: El 28 de septiembre de 1960, el pueblo reunido en la Plaza de la Revolución José Martí aprueba la propuesta del Comandante en Jefe Fidel Castro de constituir un sistema de vigilancia colectiva revolucionaria. Surgen así los Comités de Defensa de la Revolución, como respuesta a cuatro petardos que la contrarrevolución hizo estallar mientras los habaneros escuchaban al máximo líder revolucionario, recién llegado de realizar una trascendental intervención ante el XV Periodo de Sesiones de la Asamblea General de la ONU.

29 de septiembre

Día Mundial de Corazón: La Federación Mundial del Corazón con el apoyo de la OMS y la UNESCO ha designado el día 24 de septiembre del 2000 como el primer DIA MUNDIAL DEL CORAZON. Esto obedece, a una estrategia para poder tener la oportunidad de dar a conocer masivamente las enfermedades cardiovasculares, su prevención control y tratamiento. En el año 2000, fue la primera vez que se celebró, a nivel planetario y de forma coordinada entre todos los países. Efeméride cuyo objetivo principal es concienciar a todos los seres humanos de la Tierra de que hacer ejercicio es bueno para prevenir las enfermedades del corazón.

30 de septiembre

Día internacional del Traductor: La fecha para la celebración fue elegida como un reconocimiento a la figura de San Jerónimo, quien murió el 30 de septiembre del año 420. Este santo fue el autor de "La Vulgata, primera traducción de La Biblia al latín". El trabajo fue

Efemérides de septiembre

Última actualización: Lunes, 10 Mayo 2021 12:23

Visto: 2073

ordenado a San Jerónimo por el papa San Dámaso y pasó a la historia como la “traducción hecha para el pueblo”. San Jerónimo era un especialista en las Sagradas Escrituras y fue además un gran conocedor de idiomas, entre ellos el griego, el latín, el hebreo y el arameo. Nacido en Montemolín (entonces Reino de Sevilla, actualmente Extremadura) en 1520 aprox. y fallecido en Frankfort en 1594. Como traductor, se le debe la conocida como Biblia del Oso (Basilea, 1569) y la traducción al francés de Historia Confessionis Augustanae (Amberes, 1582).

Día de la Décima Hispanoamericana: Durante el Festival Iberoamericano de la Décima efectuado en la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, España, se acordó instituir el 30 de septiembre, natalicio del poeta cubano Jesús Orta Ruiz (Indio Naborí), como Día de la Décima. Hispanoamericana. La propuesta, efectuada por la delegación argentina, contó de inmediato con el respaldo de las asociaciones de cultores de la décima y el verso improvisado.

Septiembre de 1937. Inicia su vida como Maestro Cívico Rural Raúl Ferrer, en la Escuela Rural del central Narcisa” donde tiene el apoyo del sindicato azucarero y el respaldo de trabajadores y maestros.

Cuarto jueves de septiembre

Día Marítimo Mundial: Busca alentar el trabajo de las distintas organizaciones internacionales relevantes, con el fin de mantener y mejorar la seguridad y eficiencia de las operaciones marítimas internacionales para prevenir la contaminación marina ocasionada por buques, especialmente por descargas ilegales que son altamente peligrosas y tóxicas.